

Suscripción en Gerona.

Por trimestre.
Postillon. . . . 16 rs.
Postillon y Bo-
letin ofi. al. . . 20 id.

EL POSTILLON.

Fuera, franco de por

Por trimestre
Postillon. . . . 20 rs
Postillon y Bo-
letin oficial. . . 20

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE AVISOS DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico sale los miércoles, viernes y domingos. Se suscribe en Gerona en la librería de la Viuda de Grases, plaza de la Constitución, donde se halla la Redacción y se reciben los avisos y comunicados.—En Figueras, Matas.—Olot, Doutrém.—La Bisbal, Administración de Correos.—Cada número suelto se vende á seis cuartos.

ANUNCIOS DEL DIA,

HOY. Stos. Hipólitos, Sinfioriano y Timoteo mrs.
MAÑANA. S. Felipe Benicio conf.

CUARENTA HORAS. Hoy se hallan en la Iglesia de las Bernardas. Mañana se hallarán en la misma Iglesia.

La esposicion durará en los domingos cuatro horas por la mañana y tres por la tarde, y en los demas dias tres horas y media por la mañana, y dos por la tarde; empezándose á las 8 por la mañana, y á las 6 por la tarde.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DEL DIA DE AYER.

Sale el sol á las 5 y 18 minutos de la mañana.

Se pone á las 6 y 42 minutos de la tarde.

TERMÓMETRO DE REAUMUR.

Dentro las habitaciones. Al aire libre

Al amanecer. . . 17 grados. . . 15 grados.

Al medio dia. . . 20 grados. . . 20 grados.

Al anocheecer. . . 18 grados. . . 17 grados.

CORREOS que entran hoy. A las 8 de la mañana Madrid, Barcelona, demas provincias del reino, Francia y demas países estrangeros Figueras y Bascara. A las 4 de la mañana S. Felio de Guixols y la Bisbal, Bañolas, Besalú, Olot, Camprodon y Sarriá.

CORREOS que salen hoy. A las 12 del dia, Madrid, Barcelona, y demas provincias del reino, Francia y demas países estrangeros, Figueras, Bascara, Hostalrich y Mallorca. A las 11 de la mañana S. Felio de Guixols, La Bisbal, Bañolas, Besalú, Olot Camprodon y Sarriá.

Madrid 17 de Agosto.

El Pais dice hoy lo siguiente:

«El público habrá observado el profundo silencio que hemos juzgado conveniente guardar acerca de la crisis ministerial de que tanto se ha ocupado la prensa periódica. En el estado actual de la cuestion creemos poder yadecir que el resultado de esa crisis es la salida del señor Mon del ministerio de hacienda.

Segun algunos periódicos, el señor Mon tiene presentada su dimision desde el dia dos del corriente, sin que las conferencias habidas en el seno del gabinete hayan sido bastantes á disuadirle de su propósito.

Parece que una de las personas en quienes se ha pensado para que suceda al señor Mon en el departamento de Hacienda es el señor D. Ramon Santillan.»

La Patria por su parte publica esta mañana:

«Segun se decia ayer, la dimision del señor Mon habia sido enviada á la Granja, á fin de que S. M. se dignase admitirla. En cuanto al señor Pidal, continúan

siempre los mismos rumores; mas viendo el tiempo que trascurre sin resolverse nada, es claro que todas las probabilidades están por su continuacion.

Añadiase ayer que se habia hablado para la cartera de Hacienda al señor Santillan, el cual se habia escusado, fundándose en haber sido de contraria opinion á la ley de aranceles, y á no deber por lo mismo encargarse de plantearla.

Si el hecho es cierto, la escusa nos parece delicada y justa.»

La España, por último, dice asi:

«Nada tenemos que añadir y rectificar á lo que estamos diciendo estos dias sobre la mas probable resolucion de la crisis ministerial. El Sr. Mon se retira.

Varias fueron las versiones que ayer corrieron acerca de su sucesor: unos suponian que se habia ofrecido la cartera de Hacienda al señor Santillan, el cual la habia rehusado terminantemente: otros daban por seguro que el señor Presidente del Consejo tomara á su cargo este grave peso. Debemos esperar que no tarde mucho la Gaceta en sacarnos de todas estas dudas.»

Una sola cosa añadiremos nosotros á lo que expresan los diarios que citamos. Si la crisis se ha prolongado, creemos ha sido por el deseo que animaba al Presidente del Consejo de que no hubiera ni aun pretesto en su resolucion, para que surgiera la menor disidencia en el partido moderado.

Juzgamos que este objeto se consigue ya: juzgamos que nuestro partido seguirá unido, que no habrá parcialidades nuevas que se separen de su credo político y hostilicen al gobierno.

Respecto a la solución definitiva de la crisis, acaso mañana la podamos anunciar de un modo terminante.

Dice el Comercio de Cádiz que carecen de fundamento las noticias que han dado algunos periódicos de la llegada del duque de Aumale al puerto de Sta. Maria.

NOTICIAS DE LA CORTE.

San Ildefonso 15 de agosto. — No ocurre novedad; el rey y la reina madre han llevado un viaje desgraciado, pues se les han roto tres carruajes en el camino.

Esto ha quedado desierto; apenas se ha visto hoy gente en los paseos, á pesar de la festividad del dia.

(Popular.)

Continúa hablándose del relevo del general Córdoba. Nosotros deseamos se pensase seriamente en que regresase á España una parte al menos de nuestra expedicion; pero no creemos que lo haya pensado

el gobierno. Por el contrario, el brigadier Pavia, que se encuentra en Madrid, ha recibido orden de marchar á Italia, donde está destinado.

Parece que los ministros no regresarán ya á la Granja sino para el besamanos. Las atenciones del servicio, que tanto han debido sufrir con una crisis larguísima, exigen su permanencia en Madrid. Además la corte debe regresar tan luego como pasen las fiestas de San Luis.

Escriben del sitio que habían regresado el rey y la reina Cristina, habiéndosele roto el carruaje en el camino. Continúan las funciones líricas en el teatro y los bailes en el Laberinto. Parece que los ministros solo irán ya al sitio el día del besamanos. Para el gran baile del 23 se continúan haciendo preparativos.

El 12 del actual á las seis de su mañana salió de Sevilla, dirigiéndose al Puerto de Santa María en el vapor *Adriano*, S. A. R. la Serma. señora infanta doña María Luisa Fernanda, acompañada de su esposo.

Del Puerto de Santa María escriben con fecha del 12:

«A las cuatro en punto de esta tarde han entrado los príncipes de vuelta de su viaje á Sevilla. Venían en carruajes de campo, y al estribo del que conducía á SS. AA. se veía á caballo al comandante de armas de esta ciudad, cerrando la marcha una escolta de caballería.

«Algunos periódicos han anunciado la llegada del duque de Aumale al Puerto de Santa María. Esta noticia carece de fundamento.»

Ayer se hablaba mucho en todos los círculos de un duelo que debía verificarse entre dos generales muy conocidos. Según se refería, la causa de este suceso desagradable no parecía ser bastante para que las cosas se llevarán al último extremo. Uno de los contendientes había llegado reciente á esta capital.

Hé aquí una curiosa anécdota que refiere un periódico de la mañana:

«Hemos adquirido noticias fidedignas de un hecho altamente honroso para nuestras tropas. El artillero Mateo Lopez había quedado en Gaeta cuidando de un caballo enfermo que le había encomendado su capitán; pero el mal del caballo y la prolongación del tiempo en que el artillero no recibía auxilios, acabaron con los pocos dineros que tenía. Arranchado con unos soldados napolitanos vió el español concluirse su capital, y para no abochornarse á recibir favores de extranjeros, prescindió de comer en compañía, pasando como Dios quiso. Sabedor de esto el rey de Nápoles lo llamó á su presencia, y entablaron el siguiente diálogo:

—Sé, dijo el rey, que careces de lo necesario para el alimento.

—Es muy cierto, señor. He consumido en atender al caballo de mi capitán todo mi haber y plus, que debía bastarme para algunos días más.

—Pues toma esa cantidad suficiente para mucho tiempo.

—Dispéñeme V. M., que yo soy soldado de la reina de España..... y no puedo..... no debo aceptar nada de nadie para mi mantenimiento.

—No importa, ya que no quieres comer con los míos, toma esa cantidad.

—No es posible, señor.

—Tómala.

—Siento repetir á V. M. que no puedo. Yo tengo mi haber.

—Pero no lo tienes ahora.

—Eso no importa: ya he escrito á mi capitán, y pronto me lo mandará.

—Sin embargo, acepta este dinero.

—Como soldado español bien socorrido por mi reina, no debo aceptar socorro de otra mano.

—Yo quiero que por esta vez lo aceptes.

—Yo quisiera también por no molestar á V. M. pero no lo acepto.

—¿Resueltamente?

—Como lo he dicho, señor. ¿Me dispensará V. M.?

—Sí.

—Muchas gracias por todo.

Admirado el rey Fernando de esta noble resistencia mandó á un ayudante á que hiciera las mismas gestiones, pero todo fue en vano.

Habiendo llegado la noticia al señor Arana, llamó al soldado, y después de decirle que era el secretario de la embajada española, y que tenía obligación de socorrer á la tropa, le hizo aceptar una cantidad equivalente á dos meses de haber y plus. El soldado contestó que bien, pero que daría un recibo. Con esta condición tomó su dinero, y no consintió en dejar de volver una pequeña cantidad que había de esceso.

¡Qué conducta tan noble para un pobre artillero! El general Córdoba ha mandado que se le dé un premio decoroso. » (Pais.)

CAPITANIA GENERAL DE LOS REINOS DE VALENCIA Y MURCIA.

Estado mayor.

Parte recibidos en la misma.

El capitán comandante de las partidas que operan en el valle de Albaida contra los malhechores dá parte, en escrito del 14, al excelentísimo señor capitán general, de que con el auxilio de dos fusileros que facilitó al juez de primera instancia de Albaida, se consiguió la captura de los autores de las dos muertes ocurridas el 5 en la Puebla del Duque.

—El Excmo. señor general comandante general del Maestrazgo manifiesta en la propia fecha del 14 que el 10 sufrieron en Puerto Mingalbo la pena de muerte en garrote vil José Edo, José Gomez y Manuel Silvestre, los cuales fueron sentenciados á ella en consejo de guerra ordinario como autores convictos y confesos del robo que en 11 de Enero último perpetraron en casa del presbítero, vecino de aquel pueblo D. José Teruel, asesinando bárbaramente á éste y á su criada Teresa Herrero y Gorris.

Lo que por disposición del Excmo. señor capitán general se hace saber en el diario de esta capital para conocimiento de sus habitantes.

Valencia 16 de agosto de 1849. —Joaquín de Souza.

Barcelona 19 de Agosto.

Noticias de Italia.

Ayer llegó á este puerto procedente de los estados pontificios el vapor *Castilla*. Según las noticias que ha traído este buque, parece que el día 12 una flotilla compuesta de las fuerzas expedicionarias españolas, pasaba á Gaeta con el objeto de conducir á Nápoles

al Santo Padre. Decíase entre los gefes del ejército, que el general Narvaez habia escrito al general Córdoba manifestándole que probablemente el mes entrante se retirarían las tropas españolas por estar afianzada ya la tranquilidad en aquel país. Al propio tiempo, hallábase, ignoramos precisamente en qué punto, una fragata de vapor francesa á fin de conducir al general Oudinot á Francia, por estar ya cumplida su misión.—Hoy, á no haber orden en contrario, deberá salir el vapor Isabel segunda con la correspondencia pública.

—Nuestro apreciable corresponsal de Italia con fecha 8 de los corrientes y desde Rieti nos escribe lo siguiente:

Tomo hoy la pluma con el mayor placer para poner á Vds. al corriente de lo más notable que ocurre por este país. Se halla constituido el gobierno de Roma y ejerce sus funciones desde 1.º del actual; los individuos que lo componen son los tres cardenales siguientes: D. José della Genga Sermatti hijo del hermano del Papa Leon XII, D. Luis Vanicelli Casoni y D. Luis Altieri príncipe romano.

El ejército español se halla acantonado en Spoleto, Velletri y Rieti. Permanece en Terzi el cuartel general con un número considerable de fuerzas. Las simpatías de nuestro ejército son generales en toda Italia, deudas al buen comportamiento con que se conduce.

Rieti indudablemente es el pueblo que más se esmera en obsequiar á los españoles: el regimiento de San Marcial, mandado por el coronel Santiago, es el que forma este cantón: su brillante y escogida oficialidad se halla muy reconocida á los repetidos favores que les dispensan estos honrados habitantes.

No quiero terminar la carta sin manifestar á Vds. un acontecimiento verdaderamente raro, ocurrido el domingo próximo pasado en el convento de monjas llamado de Santa Catalina. Su madre priora suplicó al coronel Santiago, que la misa de tropa del primer día de fiesta fuese celebrada en su Iglesia, con el objeto de oír la banda de música y ver el aseo y compostura del soldado español, que tanto prestigio ha sabido grangearse en el país. En efecto, llegó el domingo, y el regimiento de San Marcial con su coronel á la cabeza se dirigió al referido convento, donde fue celebrada la misa; ya se disponía á marchar, cuando las puertas de los claustros interiores fueron abiertas, y la comunidad invitaba á que penetrase el regimiento para descansar un momento y tomar un refresco. Sirvieron con profusion un rico chocolate con bizcochos á los oficiales, y por cestos repartieron á los soldados las mismas madres *rosquetes* y *viseoletas*. Colocadas en pabellones las armas, bailaron algunos soldados al estilo de nuestro país, y esto agradó extraordinariamente. En todos los semblantes estaba pintada la alegría. El corneta hizo señal de marchar, y antes de todo, la oficialidad manifestó caballerosamente su reconocimiento, y las madres quedaron complacidas de la finura del coronel y demás oficiales. (Locomotor.)

Velletri 10 de agosto.—Garibaldi perseguido sin descanso por los austriacos, se ha visto precisado á despedir á su gente en pelotones, porque, cada día le hacían prisioneros. El mismo Garibaldi se habia embarcado en Cencenatto en una barca de pescadores, pero se vió obligado á tomar otra vez tierra por haberle perseguido la flotilla austriaca, y con los que le acompañaban estuvo á pique de caer en poder de las tropas austriacas que le acosaban por todas partes. Si

Garibaldi no trata de esconderse ó de embarcarse es fácil caiga en poder de los austriacos, pues que en este festin quieren adquirir gloria, si tal puede llamarse la persecucion de un puñado de hombres, que les han dado mucho que hacer.

No se dice cuando volveremos á España aunque es probable no se pase mucho tiempo por aquí, pues ya nada nos queda que hacer.

Parte de la espedicion francesa que se halla en Roma, se vuelve á embarcar para Francia. (Barcelones)

IDEM 20.

Ayer se verificó en esta capital el sorteo de la quinta correspondiente al presente año. A media tarde se terminaron en la mayor parte de los seis distritos las operaciones correspondientes á los mozos comprendidos en la primera serie. Todo se verificó con el mayor orden y sin incidente alguno particular. Hoy seguirá el sorteo de la 2.ª y 3.ª series.

—Felizmente ha sido votada al agua la fragata *Paulita*, construida en el astillero de Canet de Mar, y cuyas grandiosas proporciones han sido objeto de admiracion de todas las personas inteligentes. La economía mal entendida por parte de los interesados fue causa de que el buen éxito de esta importante operacion inspirase serios temores, temores que tenían en la mayor consternacion á todos los habitantes de aquella industriosa villa, para quienes el mencionado buque es un monumento que puede menos de abagar su amor propio, pues que afianza más y más el reconocido crédito de sus astilleros.—El día de la virgen habia en Canet grande afliccion, pues la botada se presentaba muy mal, se creia enclavado el buque en la arena, pero afortunadamente no fue así: el mal provenia de la mezquindad de los preparativos, pues la escalera era muy estrecha y habiéndose cogido el casco en una argolla ú otro cuerpo, no habia fuerzas humanas que pudiesen arrancarlo, pero descubierto el mal se aplicó el remedio y por la tarde cambió ya todo de aspecto, y la tristeza se convirtió pronto en alegría y en continuos vivas y salvas á la Virgen de la Misericordia, pues el buque empezó á andar y ya no se dudó de que pronto se le veria á flote.—Ya anunciamos que el viernes á las diez de la mañana la *Paulita* estaba casi dentro el agua. A las siete de la tarde fue botada definitivamente con toda felicidad y sin la menor averia, á presencia de miles de espectadores, con un entusiasmo difícil de describir, repique general de campanas, tiroteo y otras demostraciones de público regocijo.—El vapor *Remolcador* habia salido de este puerto con anclas y otros efectos para la mencionada fragata, que es la mayor que se ha construido en Cataluña de muchos años á esta parte.

—Sabemos que circulan por esta capital algunos billetes del Tesoro, falsificados pero muy imitados á legitimos, del igual á los que se han espendido en Madrid y que han hecho que la Intendencia adoptase ciertas precauciones para recibirles. (D. de B.)

Boletín Estrangero.

En las sesiones del 6 y del 7 de agosto la cámara de diputados de Schwerin ha discutido el proyecto de union de los dos ducados del Mecklemburgo. Las bases de este proyecto son: que haya en los dos grandes ducados la misma constitucion, y en cuanto quepa, una legislacion uniforme; que haya una sola cámara,

la que resida en Schwerin; y que esta cámara se separe en dos cuerpos distintos, los que ora se reunirán, ora se separarán, segun que los asuntos que hayan de discutirse interesen solo á uno, ó á ambos Jucados.

—Por fin se saben noticias algo mas positivas acerca del gobierno húngaro, el que se ha retirado á Grosswardein despues de haber dado un decreto por el que se concede una amnistia completa en favor de los pueblos que han tomado parte en la guerra contra la Hungria, se permite el uso de todas las lenguas, con la sola escepcion de que sea la magyar la que se emplee en los asuntos diplomáticos, y se dispone la emision de 60 millones de asignados.

—Segun la *Correspondencia general*, habia llegado á Viena un empleado del ejército con la noticia de que en la toma de Raab habian sido hechos prisioneros dos batallones austriacos, destruida enteramente una division de lanceros, y que los magyares se habian apoderado de 14 cañones y 200 quintales de pólvora.—Segun escriben de Viena con fecha del 6 á la Gaceta de Colonia, el que se apoderó de Raab fue Klapka, que se retiró otra vez á Comorn despues de esta afortunada tentativa.

—Se dice que el ejército húngaro se ha apoderado de la ciudad de Barffeld, en la frontera de Galizia.

—En la *Reforma alemana* se lee: el mariscal Paskiewitsch ha confiado á otro cuerpo la mision de sitiar á Comorn, que habia sido dada al general Grabbe. El general Osten-Secken ha destacado 20,000 hombres de la reserva rusa en el rádio de las ciudades de la Montane, y en Alterburgo está pronto para cualquier evento un cuerpo movilizado de 10,000 hombres. En Szoluk y en Pesth se prepara una division en el camino de Raab, á espaldas de los sublevados, de suerte que muy en breve un ejército imponente hará perder á los húngaros las ventajas de su salida.

—La *Gaceta de Viena* del 7 publica un boletin de una batalla ganada el 23 de julio en S. Gyorgi por el ejército de la Transilvania contra los húngaros mandados por Bem. De él se desprende que el 20 y 21 este habia sido el agresor, pero que el 23 fué atacado por los austriacos que se retiraron detras de Alt, por ser el destino de esta division cubrir Cronstadt.

—La *Gaceta de Augsburgo* contiene los siguientes detalles acerca la situacion de Georgey. El general húngaro está cercado. Habia logrado alcanzar el camino de Miskolez por Putuok, dando en los alrededores de Waltzen una batalla que duró cuatro dias y tenia por objeto cortar la línea del enemigo; pero habiendo acudiendo á tiempo el general ruso Saso, le cerró el paso, de suerte que se ha visto obligado á abandonar precipitadamente el camino grande y á tomar á toda prisa la orilla izquierda del Theiss, hácia Porosslo.—En esta marcha ha dejado rezagada casi la mitad de su division, es decir, cerca de 18,000 hombres, que han sido atacados por los rusos cerca de Sehajo-Kasiutz, y que solo pudieron escapar al norte del Theiss, pasando cerca de Kaschau.

—El dia 7 el ministro de la Guerra salió de Viena para Presburgo, y el dia 8 partió para Varsovia el ministro de negocios extranjeros, con el objeto de conferenciar con el emperador de Rusia acerca de asuntos importantes.

Marsella 13 de agosto.

Se lee en el *Diario de Roma* del 7 de agosto. Ayer el general Oudinot llegó de Gaeta á donde habia ido en persona para ofrecer sus respetos al Padre Santo.

Se dice que hubiera hecho antes esta visita, si hubiese podido separarse de Roma antes de haber entregado á la comision de gobierno la direccion de los negocios administrativos.—Se asegura que el general profundamente conmovido por la benévola acogida del Padre Santo, está muy satisfecho de las palabras de aprecio que le ha encargado S. S que transmitiese á los militares que están á sus órdenes.

—La *Gazette du Midi* publica una carta escrita en Turin el 10 de agosto, en la que se lee haber sido muy sentida la muerte de Carlos Alberto, que con este motivo los individuos de las cámaras vestirán de luto, durante 15 dias, y que ha sido la prensa democrática la que ha tomado la iniciativa de una suscripcion para erigir una estatua al difunto Carlos Alberto.

Gerona 21 de agosto.

Ayer por la tarde fueron revistados por su coronel el Brigadier D. Diego de los Rios los dos batallones de Astorga que componen la guarnicion de esta plaza. Concluida la revista practicaron dichas fuerzas algunas evoluciones con mucha precision y exactitud, y inútil creemos hacer mencion de su equipo que como cualquier otro cuerpo del ejército lo tienen en un estado brillante.

Al anocheecer llegó con una pequeña escolta procedente de S. Hilario el teniente general D. José Ros de Olano, habiendo salido en la mañana de hoy segun tenemos entendido hácia Las Olivas á reunirse con su familia.

Durante su corta estancia en esta ciudad fué visitado por todas las autoridades de la misma.

Hoy ha regresado de su escursion por la provincia el Sr. Comandante general D. Manuel de Eua.

AVISOS.

Se halla de venta un piano nuevo de seis octavas. Las personas que gusten verle y enterarse de las condiciones podrán avistarse con el maestro D. Juan Carreras que les imformará.

El que quiera interesarse en la compra de una casa de buenas circunstancias y con jardin, sita en buen paraje de esta ciudad, se podrá conferir con D. Gaspar Bacó Notario de ella que les enterará de las condiciones, bajo las cuales se les otorgará la venta, y les exhibirá los titulos que están del todo corrientes. Del precio únicamente tendrá que satisfacerse la mitad en metálico y la restante en censo redimible.

Se desea comprar una heredad que dé en renta de 250 hasta 300 libras anuales á lo mas, se halle situada á la distancia de media ó tres cuartos de hora en los alrededores de esta ciudad, y que contenga de tres á cuatro vesanas de tierra de regadio y algo de pasto entre otras cosas.

La persona que se halle poseyendola ó sepa quien quiera enagenar aquella puede servirse pasar á la redaccion de este periódico que se le enterará del sugeto con quien debe conferirse.

EDITOR RESPONSABLE. FELIX PAGÉS.
Imprenta de la Viuda de Grases, Plaza de la Constitucion frente las casas Consistoriales